



EXPLICATIVO

Exclusivo suscriptores

## ¿Cómo ha evolucionado el número de policías en Cali en 10 años? Aumentó por el paro y la COP16, pero luego bajó

En 2025 no se llega a la tasa de 300 policías por cada 100.000 habitantes, estándar establecido por la ONU.



La Policía Metropolitana de Cali adelantó un extenso despliegue en la comuna 15. Foto: Policía Metropolitana de Cali



**Carolina Bohórquez Ramírez** ✉

PERIODISTA

19.06.2025 12:35 | Actualizado: 19.06.2025 13:57



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

### El pie de fuerza en Cali no ha tenido grandes variaciones en los últimos 10 años.

En esta década se ha venido manejando entre 6.000 y 6.900 policías para una ciudad que supera los 2'285.000 millones de habitantes -con base en proyecciones del Dane y documentos de Planeación de la Alcaldía- y donde en el último año se registraron 987 homicidios, que corresponde al mismo número de necropsias reportadas por el Instituto Nacional de Medicina Legal.

18 años del asesinato de 11 diputados del Valle: 'No supimos cómo fueron esos cinco años de secuestro para ellos' ¿Por qué comunidad de zona rural de Cali bloquea la vía a Buenaventura? Esto explicaron en la alcaldía del distrito





años, de acuerdo con la Alcaldía, continúa siendo

**del frente 'Jaime Martínez' en Cali, Palmira y en** Jamundí, dejó cinco muertos y 85 heridos solo en el Valle, de acuerdo con cifras del Gobernación-, sin contar con las acciones violentas en Cauca con dos policías asesinados.

Ante la situación, el alcalde de Cali, Alejandro Eder, dijo que el problema que debe analizarse es el la inteligencia de la fuerza pública, es decir, adelantarse a los grupos armados para prevenir o contrarrestar posibles ataques, como en efecto sucedió en ese 10 de junio que se volvió fatídico para el Valle y el Cauca con un total de ocho muertos.

[Los atentados de los disidentes en Cali dejaron 151 personas afectadas por daños psicosociales y en sus casas De 83 heridos por atentados, 12 siguen críticos en el Valle: la gobernadora visitó a víctimas atendidas en el HUV](#)

Eder reiteró, como lo ha venido haciendo desde el 2024, "la fuerza pública tiene que actuar con contundencia", tanto Policía, como Ejército, en esta región del suroccidente del país.

En 2015, la Policía Metropolitana de Cali tenía 6.669 uniformados, distribuidos en cuatro distritos, así como 22 estaciones y ocho subestaciones, atendiendo 228 cuadrantes (220 urbanos y ocho rurales). Es decir, **hace 10 años la tasa era de 292 policías por cada 100.000 habitantes en Cali, cuando los estándares de la Organización de Naciones Unidas (ONU) señalan que el ideal es una tasa de 300 uniformados por cada 100.000 personas. Hoy, en este 2025 tampoco se alcanza esa tasa ideal. Hay 284 policías por cada 100.000 habitantes en Cali.**



Operativos del Gaula en Cali. FOTO:ARCHIVO PARTICULAR

“Hicimos un llamado al Gobierno Nacional para fortalecer la seguridad, para destinar más recursos –que han disminuido en más de un billón de pesos–. **Esa reducción se está sintiendo en todo el país, a pesar de que en las alcaldías hemos incrementado en un 30% la inversión en seguridad, lo que representa cerca de 400.000 millones de pesos.** También hacemos un llamado a proteger a la ciudadanía y a los candidatos presidenciales”, afirmó el alcalde de Cali, quien preside la Asociación Colombiana de Ciudades Capitales (Asocapitales).

Finalmente, los mandatarios coincidieron en que este llamado busca que se priorice la seguridad como un asunto nacional. “No es aceptable para nosotros ni para los colombianos este deterioro de la seguridad y este regreso al terrorismo y la violencia”, sostuvo Eder, quien aseguró que la mayoría de los recursos de la ciudad se ha invertido en la seguridad.

Para 2025, en la ciudad se destinaron 3,5 billones de pesos (79%) al componente de Cali Reconciliada, que incluye programas de convivencia y seguridad, dentro de un presupuesto total de 5,9 billones. El secretario de Seguridad y Justicia de la capital vallecaucana, Jairo García, dijo que entre enero y mayo de este año se ha ejecutado el 44% del presupuesto, con el objetivo de mejorar la seguridad.

Como lo señalaron en la Policía y en la Administración de la capital del Valle del Cauca, entre 2023 y 2024, Cali pasó de 1.005 homicidios a 946, una disminución del 4,07%. No obstante, la cifra difiere en 41 casos con las necropsias por homicidios reportadas por Medicina Legal.

Para la Fundación de Ideas para la Paz (FIP), esto equivale a una tasa anual de 41,4 homicidios por cada 100.000 habitantes, según datos de la Policía procesados por la fundación.

[Persecución de película tras asesinato de un joven por sicarios en Cali: cuatro menores fueron aprehendidos](#)  
[Así entrenan peligrosas 'escuelas de sicarios' a menores en Valle: son responsables de asesinatos y desapariciones](#)



Policía Metropolitana de Cali. FOTO:SANTIAGO SALDARRIAGA QUINTERO

"Este logro es importante y puede explicarse por diversos factores: la continuación de una tendencia a la baja, el efecto del reforzamiento de seguridad en el marco de la COP16, el impulso de estrategias de seguridad que lidera la nueva alcaldía, e incluso, una criminalidad menos violenta en la ciudad. Sin embargo, la reducción en homicidios puede ser frágil, como lo mostró el aumento de las cifras de enero de 2025", indica un informe de la FIP, un aumento que continuó en los meses siguientes.

"No todo mejoró. Aumentó, por ejemplo, la violencia intrafamiliar (23,4% entre 2023 y 2024, según datos de la Policía), la circulación de armas, las violencias que afectan a jóvenes y los riesgos de reclutamiento por parte de bandas criminales en los barrios de la ciudad", dice el mismo documento de esta fundación, donde sus miembros la definen como un centro de pensamiento y acción independiente.



Capturas en operativos, en Cali. FOTO:POLICÍA METROPOLITANA DE CALI

**Entre el primero de enero y el 29 de mayo de este 2025** se registraron **402 homicidios en Cali**, según el Observatorio de Seguridad de la ciudad, una tasa de 17,59 crímenes por cada 100.000 habitantes en cinco meses. Frente al mismo periodo de 2024, esta cifra de homicidios representó un aumento del 15%. En esos cinco meses del año pasado hubo 347 casos.

Para Miguel Yusti, asesor en seguridad de la gobernación del Valle, "Cali sigue en trance por una gran expansión de la liquidez del narcotráfico", destacando la "consolidación de corredores criminales".

Sin embargo, según el secretario de Seguridad de Cali, se reportó la reducción de diferentes delitos, entre otros, la baja del 40% en hurtos a comercio y en el sistema MIO.



Capturas en Cali. FOTO:POLICÍA METROPOLITANA DE CALI

“También hemos logrado reducciones cercanas al 20% en el hurto a personas y continuamos en la contención del comportamiento de los homicidios, para cumplir la meta de mantener la tendencia de la reducción de la violencia en

Cali”, precisó el jefe de esta institución.

Sin embargo, la secretaría de Seguridad de Cali informó que Cali registró una reducción de 3,8% en el delito de homicidio solo en abril de 2025 con 76 reportes. En este mismo periodo de 2024 ocurrieron 79 casos.

### ¿En 10 años, el pie de fuerza en Cali no ha crecido?

De los 6.669 policías en 2015, 6.420 correspondían a la zona urbana y 249, a la rural.

En 2016 se mantuvo esta cifra de 6.669 policías en la capital vallecaucana.

En 2017, 2018 y 2019 hubo un promedio de 6.300 policías en la ciudad. Sin embargo, **un informe del 2018 de la Policía y con datos recogidos por el Concejo de Cali de las autoridades indicaba que se necesitaba un aumento de unos 700 policías.**

[Así fue multitudinaria 'Marcha del silencio' en Cali: calle Quinta, atiborrada y hasta con banderas de 800 metros](#)  
[Entre los más buscados en Cali cayeron homicidas de policía y juez de paz: así fue la operación con 50 capturas](#)

**En 2017** hubo más de 1.000 homicidios en Cali con una tasa de 240 policías por cada 100.000 habitantes, en contraste con otras ciudades, como Tunja que tenía una tasa de 496 policías por cada 100.000 habitantes.

No obstante, la Alcaldía de la época y la misma fuerza pública informaron que en 2017 hubo una disminución en los hurtos de motos, en comparación con el 2016.

### Más policías en 2020 y 2021, pero luego bajaron

Información estadística de la Dirección de Talento Humano de la Policía Nacional, entregada al Concejo de Cali y conocida por EL TIEMPO, arrojó que **en 2020 había 6.866 policías en esta capital y al año siguiente, en 2021, aumentó a 6.917.** Esta fue la época de la pandemia (2020) y del paro nacional y del estallido social (2021), que implicaron más golpes para Cali a nivel de todo el país. El paro dejó 13 muertos en Cali y fue tan violento que de 55 estaciones del MIO, más del 90% tuvo afectación. En esas cifras, 13 estaciones del sistema masivo fueron incineradas. Otras 17 tuvieron daños.

Pero entre 2022 y 2024 bajó el número de policías. De acuerdo con el mismo reporte de la Dirección de Talento Humano de la Policía Nacional, **en 2022 se contabilizaron 6.366 uniformados; en 2023, 6.140; en 2024, 6.091, y en 2025, unos 6.500.**



Hay que tener en cuenta que solo para la COP16, realizada del 21 de octubre al primero de noviembre de 2024, llegaron 4.000 uniformados de la Policía Nacional, sumándose a los 6.091 que había en ese año. Pero este refuerzo fue solo para la COP16.

Pese a esa disminución de fuerza pública desde hace tres años, hoy alcaldía de Eder informó que durante los 100 primeros días de este 2025 aumentó en 22% el número de personas capturadas: se pasó de 1.512 capturas en esos primeros 100 días de 2024 a 1.842, en ese lapso de este año.

## 22 estaciones y cuatro distritos desde hace 10 años

En la actualidad, Cali sigue con 22 estaciones, una por cada una de las 22 comunas que componen toda la capital vallecaucana.

También hay cuatro distritos y 264 zonas de atención, que anteriormente eran conocidas como cuadrantes.

No obstante, en 2015, Cali estaba con 22 estaciones y cuatro distritos, que es la cifra de hoy.

Cali tiene además un área metropolitana, es decir, la Policía del distrito cubre municipios aledaños: Yumbo, Vijes, Jamundí, Candelaria y La Cumbre.

CAROLINA BOHÓRQUEZ

Corresponsal de EL TIEMPO

Cali

## Consulte otras informaciones de interés



¿Qué pasará con su pensión? FOTO:

Sigue toda la información de Colombia en [Facebook](#) y [X](#), o en nuestra [newsletter semanal](#).



Compartir Guardar Reportar Resumen Escuchar Comentar